

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan di Kecamatan Halong Kabupaten Balangan tentang pemahaman dan manfaat masyarakat terhadap kaligrafi basmalah yang terukir pada ventilasi udara di rumah masyarakat, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Banyak yang memahami basmalah sebagai doa ketika ingin memulai sesuatu. Quraish Shihab dalam *tafsir al-Misbah* menyebutkan bahwa huruf *bâ* pada basmalah bermakna memulai sehingga makna basmalah sebagai “Aku atau kami memulai apa yang kami kerjakan ini dengan nama Allâh SWT.” Kemudian ada yang memahami basmalah sebagai bentuk penghambaan dan ketergantungan makhluk kepada Allâh SWT. Muhammad Huwaidi yang berpendapat huruf *bâ* dalam basmalah berarti melekat sehingga hamba melekat dan tidak dapat terpisah dari kuasa Allah SWT dan Seikh Fadlan Heri menyebutkan apabila membaca basmalah maka dapat dimaknai dengan arti “Wahai Allâh SWT aku berikrar untuk berniat menghamba kepada-Mu.”
2. Banyak manfaat yang dirasakan oleh masyarakat Halong ketika memasang ventilasi udara berukirkan lafal basmalah di rumah mereka, yakni: mendatangkan keberkahan, pengingat membaca basmalah, menjauhkan dari godaan setan, penanda rumah orang Islam, sebagai hiasan, mendapatkan

pahala, sebagai media dakwah, dan menenangkan hati. Semua manfaat ini dapat divalidasi dari keterangan yang terdapat pada ayat al-Qur`an dan hadis Nabi SAW.

## **B. Saran**

Setelah melakukan penelitian *living Qur`an* tentang kaligrafi basmalah yang terukir pada ventilasi udara di rumah masyarakat Kecamatan Halong Kabupaten Balangan, maka peneliti mengusulkan saran-saran sebagai berikut:

1. Kepada Masyarakat Kecamatan Halong Kabupaten Balangan agar terus melestarikan kaligrafi lafal basmalah pada ventilasi udara terlebih pada kehidupan sehari-hari di setiap kegiatan/aktivitas. Kemudian untuk para pembaca agar dapat mengambil pelajaran dari masyarakat Halong guna menghidupkan nilai-nilai al-Qur`an dalam kehidupan sehari-hari.
2. Kepada para akademisi yang ingin melakukan penelitian *living Qur`an* agar dapat melakukan penelitian dengan objek yang sama namun dengan responden atau variabel yang berbeda.

Peneliti sangat berharap agar penelitian ini memberikan dampak positif bagi peneliti sendiri dan juga para pembaca. Peneliti sadar bahwa tulisan ini mempunyai banyak kelemahan dan kekurangan, baik dari segi penulisan maupun isinya. Karena itu, peneliti berharap saran dan masukan dari para pembaca.